

# Maixabel

¿Pueden ser los encuentros restaurativos entre victimarios y víctimas un camino hacia la reconciliación?

Por Aurélie, Ivan y João

# Juan María Jáuregui y su asesinato

- Político socialista español, asesinado por el «comando Buruntza» de ETA
- Jáuregui había militado en ETA durante el régimen franquista, tras manifestarse contra el llamado proceso de Burgos
- Carrasco y Makazaga (jefe del comando) entraron en la cafetería mientras Ibon Etxezarreta les esperaba con un coche para huir.
- Al mismo comando se le atribuyeron otros treinta atentados.



Foto de Juan María Jauregui

# ¿Por qué los victimarios solicitan los encuentros restaurativos?

- tienen remordimientos
- se arrepienten
- necesitan una toma de conciencia del daño que han hecho
- pedir perdón era la única manera de salir del infierno del remordimiento

Palabras de Ibon y Luis, los etarras, durante los encuentros restaurativos:

“Ahora me importa lo que sientes.”

“Sé que lo que hice fue una monstruosidad.”

“Tengo que vivir con lo que he hecho.”

“Fuera, hubiera seguido matando: la cárcel me salvó.”

# Por qué las víctimas aceptan participar en estos encuentros

- Quieren hablar del daño que les han hecho, que los etarras oigan que han destruido vidas, familias, una sociedad entera.
- Pero se dan cuenta de que la víctima importaba poco. Los asesinos solo seguían órdenes.
- Maixabel no se encuentra con ellos para perdonar, no puede.



Ibon Etxezzareta  
y Maixabel en la  
tumba de Juan  
Maria Jauregui

## Conclusión

Maixabel: "Todos nos merecemos una segunda oportunidad. Ellos han cometido barbaridades, pero después de haber hecho su recorrido personal de autocrítica y entendía que yo les debía esa segunda oportunidad"

Así debería pensar toda la sociedad española para poder convivir entre víctimas y victimarios.